

県民のあゆみ

県民のみなさまへ(p.2)

新型コロナウイルス感染症の感染拡大を防止するために

特集1(p.3)

第4次山形県総合発展計画を策定!

特集2(p.4)

令和2年度当初予算について

奏でる人(p.8)

笑顔で暮らせる地域づくり



2020

5

No.615
令和2年5月号山形県広報誌
令和2年5月号

県民のあゆみ

5
No.615奇数月1日発行 編集発行○山形県広報広聴推進課
〒990-8570 山形市松波二丁目8番1号 ☎023-630-2534表紙題字 | 山形県知事 吉村美栄子
県ホームページアドレス <http://www.pref.yamagata.jp/>リサイクル適性◎
この印刷物は回収用の紙へ
リサイクルできます。

やまがた 伝説 DENSETSU

こく ほう
豊かな自然の恵みが育んだ
山形の縄文文化!

高畠町の日向洞窟をはじめとする洞窟遺跡群は、樹林の奥にあり、江戸時代には「鬼の岩屋」と恐れられ、立入りを禁じられていました。昭和30年から発掘調査が行われ、定住生活が始まった縄文時代から平安時代まで、何千年もの間、住居として使われていたことが判明しました。14か所もの洞窟遺跡が密集しているのは全国でも珍しく、これまで縄文時代の始まりと考えられていた「早期」よりも、さらに早い「縄文草創期」の存在を示した最初の遺跡としても注目されています。



舟形町の西ノ前遺跡で「縄文の女神」が発見されたのは、平成4年のことです。高さは45cm、重さは3,155gもあり、完全な形に復元された土偶として日本で最も大きいものです。すらりとした体形、纖細な模様、安定して自立する形など、学術的にも造形的にも注目を集め、ヨーロッパや中国の上海など海外でも展示されてきました。また、西ノ前遺跡は狩猟に使う石器の出土が驚くほど少ないと推測され、狩りのリスクをさけて暮らしていたと考えられます。



国宝「縄文の女神」は日本最大の土偶なんだって!



遊佐町の小山崎遺跡で見つかった「水辺の施設」は、集落と水辺をつなぐ石敷きの道と作業場の跡です。遺跡からはサケの歯や骨なども確認されています。水辺を利用していた形跡から、鳥海山の水の恵みや周辺の自然環境を生かして、魚介や動物と植物の両方を食べていたことが分かる全国でも非常に珍しい遺跡です。今年3月には、縄文人の豊かな暮らしを知ることが出来る貴重な遺跡として、国の史跡に指定されました。



食べていたんだって!
遡上していくサケも